

Sociólogo Juan Pablo Huneus inició curso en U. de Talca

211706

TALCA.— El sociólogo y escritor Juan Pablo Huneus dictó la primera clase del curso denominado "Persona y sociedad", dirigido especialmente a estudiantes del área de Historia y Geografía de la Universidad de Talca.

Previo a la iniciación del curso, que se está desarrollando en el campus Ignacio Carrera Pinto, el decano subrogante de la Facultad de Educación, profesor Luis Castillo Ponce, hizo la presentación del escritor, vastamente conocido a través de sus trabajos y publicaciones sobre aspectos sociológicos de Chile. El decano señaló que este curso era una iniciativa de la universidad para ofrecer al alumnado la posibilidad de complementar los programas de estudio con créditos culturales, que dictarán profesores invitados de alto nivel académico y de un contenido valioso para su formación profesional.

El curso que comenzó a dictar Juan Pablo Huneus "Persona y sociedad" comprende los siguientes temas: Etapas de crecimiento personal. Niñez y adolescencia. ¿Educación o instrucción? Ser joven. Empezar vuelo. Búsqueda de la identidad personal. El nido, o por qué se casa la gente. La crisis de los 30 años. Desajuste con compromisos adquiridos. La estructura social chilena. Principales grupos y clases. Influencia de la hacienda en el sistema de poder. El carácter chileno. El hombre organizado. Impacto de la revolución industrial. Desarrollo y urbanización. El vacío moral de Occidente. De la racionalidad aristotélica a la "cultura huachaca". El impacto de las armas nucleares en la condición humana. La crisis permanente o la era del yo.

Además de los requisitos de asistencia y los controles escritos que deberán cumplir los alumnos, cada estudiante deberá realizar un trabajo de investigación personal, basado en la observación

directa de un grupo, de un rito social o una autobiografía.

En declaraciones a la prensa, Juan Pablo Huneus manifestó que este curso pretende contribuir a la formación humana mediante el análisis sociológico de la vida actual. Es necesario que el alumno piense, reflexione como individuo, como persona, frente a la sociedad en que estamos insertos. Hay poco pensamiento propio en el chileno, en general. Somos muy conformistas. Nos dejamos llevar por el grupo, por el número. Estudios de percepción realizados en nuestro país han comprobado este conformismo conductual del chileno. Este curso es un intento de desarrollar el individuo y realmente me siento muy grato de participar en él, junto al alumnado de la Universidad de Talca.

Acerca de su actividad como escritor, Juan Pablo Huneus dice que actualmente se encuentra preparando un libro sobre aspectos de la sociedad chilena, en un análisis de profundidad, lo que le está demandando considerable tiempo. "Pero no tengo apremio, estoy feliz haciendo lo que me agrada hacer: escribir sobre temas que me preocupan. Siempre pensé que el libro era algo pasajero. Que se imprimían dos o tres mil ejemplares, para después permanecer depositados en las bibliotecas. No imaginé nunca que algunos de mis libros pudiera alcanzar diez o catorce ediciones, en un breve período, como ha ocurrido con "¿Dónde estás Pablo?" y la "Cultura huachaca".

En relación a la situación que vive Chile actualmente, señaló: me inquieta lo que está ocurriendo. La violencia y el terrorismo, cada vez van en crescendo. Ha quedado en claro el profesionalismo con que operan ciertos elementos, tal es el caso del atentado contra el puente ferroviario cercano a Rancagua. Creo que podemos estar entrando en un período nuevo de nuestra historia, que el tiempo se encargará de definir.

la División, Chillán, 1º-X-1984 p. 6.

Sociólogo Juan Pablo Huneus inició curso en U. de Talca [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sociólogo Juan Pablo Huneus inició curso en U. de Talca [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile